

Le Cerf Sika

Cervus nippon

Mammifère ruminant de la famille des cervidés

Poids : mâle 70 kg

femelle 50 kg

Taille 80 à 105 au garrot



Le sika est un petit cervidé originaire d'Asie.

Les biches, (joli nom donné aux femelles des cerfs), ne portent pas de bois.

Le pelage d'été est d'une belle teinte rousse, rouge feu et tapissée de points blancs.

En hiver il est brun foncé uni.



Comme chez tous les cervidés, les troupes de mâles et de femelles vivent séparément et se retrouvent pour la période de brême. Cependant lorsqu'ils sont en petit nombre, les troupes aiment se mélanger.

Les sikas sont très affectueux : on peut souvent observer les mâles quémander, tête baissée, yeux fermés, quelques câlineries auxquelles les biches se prêtent de bon gré. Les scènes de léchage sont courantes.

Cependant les biches sont hargneuses entre elles. Pour se battre, elles se mordent ou, se dressant sur les pattes arrière, donnent des coups de sabots grâce aux pattes avant.

Le cri des sikas est caractéristique à l'espèce. Une sorte de gémissement plaintif et aiguë leur permet de communiquer entre mère et faon notamment. Par contre ils poussent un véritable aboiement, strident et bref pour lancer une alerte.

Dans leur fuite effrayée, les poils de leur postérieur se hérissent, se gonflent formant un rond énorme d'une blancheur éclatante.



Pendant la période de rut, qui se déroule en septembre et octobre, chaque mâle adulte se délimite un territoire : on dit qu'ils sont territoriaux.

Les biches peuvent circuler librement sur les différents territoires, le cerf s'approprie celles qui restent sur son territoire. Les combats sont d'une vivacité et d'une violence impressionnantes. Le brâme du sika est un spectacle étonnant, les cris sont variés mais toujours aigus et stridents, contrairement aux cerfs d'Europe, sourds et rauques.

L'unique faon naît en mai ou juin. Dès la naissance, la biche laisse son petit seul. En effet, le nouveau-né se déplace mal et ne saurait suivre sa mère. Elle le rejoint à la tombée de la nuit pour l'allaiter. Au bout de trois semaines, la biche et son faon rejoignent le troupeau.

Chaque année, les bois tombent en avril ou mai pour repousser un peu plus grands. La peau qui recouvre les bois, appelée velours, est très vascularisée et amène les éléments minéraux nécessaires à la croissance des bois. Chez le sika le velours présente un beau dégradé de couleur noire à orange flamboyant.

En août, les bois sont à maturité, ils atteignent au maximum 8 cors et 70 cm. Le velours sèche, le cerf se frotte les bois dans les branches : c'est la fraye.

Le bois est ainsi à nu le reste de l'année.

